Pourquoi les évangiles ne font-ils pas état du seder juif à propos de la sainte cène?

(Questions posées au début avril 2025)

https://categpt.chat/i/fr/a7a4aaf237cd4b9c923f2b6a75dad3eb

L'Eglise enseigne que les Evangiles ne font pas état du seder juif à propos de la sainte Cène car le moment de la Cène est compris comme un événement distinct, lié à la nouvelle alliance en Jésus Christ.

Dans les Ecritures

Dans les Evangiles, notamment dans les récits de la Cène tels que rapportés par les évangélistes Matthieu, Marc, Luc et Jean, l'accent est mis sur les paroles et gestes de Jésus lors de cet événement, qui annonce la nouvelle alliance en son sang et son corps, plutôt que sur les détails du seder juif.

Selon les Pères et les Docteurs de l'Eglise

Les Pères de l'Eglise interprètent la Cène comme l'institution du sacrement de l'Eucharistie par Jésus lui-même, dans le contexte de la Pâque juive mais en le dépassant pour donner un sens nouveau et universel à ce repas sacramentel.

Selon le Magistère de l'Eglise

Le Magistère de l'Eglise souligne que la Cène institue le sacrement de l'Eucharistie, unissant les fidèles au sacrifice du Christ sur la croix. Cette dimension sacrificielle et sacramentelle dépasse le cadre rituel du seder juif pour s'inscrire dans le mystère pascal chrétien.

Ce qu'ont dit les papes

Les papes, dans leur enseignement, mettent en avant l'importance de la Cène comme source de la présence réelle du Christ dans le sacrement de l'Eucharistie, en lien avec son sacrifice rédempteur. Ils insistent sur la continuité entre la Cène et le sacrifice de la croix, qui se rejoignent dans le mystère eucharistique.

Références

Catéchisme de l'Eglise Catholique - Sacrement de l'Eucharistie Saint Thomas d'Aquin - Somme Théologique, III partie, Question 74 Concile de Trente - Doctrine sur le sacrement de l'Eucharistie Encyclique Mysterium fidei du Pape Paul VI sur l'Eucharistie

Mots-clés

Cèneseder juifEucharistienouvelle alliancesacrifice

Autres questions sur le sujet

Pouvez-vous expliquer la doctrine de la transsubstantiation dans le sacrement de l'Eucharistie ?Quel est le lien entre la Cène et le sacrifice de la croix dans la doctrine catholique ?Comment les premiers chrétiens comprenaient-ils la Cène par rapport au seder juif ?

Cependant lorsque Jésus demande à ces disciples d'aller préparer la salle pour ce dernier repas, il s'agit bien du repas de la sortie d'Égypte que les famille juive commémore durant la Pâque juive? Pourquoi les évangéliques ne font pas ce lien? Jésus qui est venu accomplir la loi aurait-il décidé de rompre la tradition du peuple au sein duquel il est né?

https://categpt.chat/i/fr/605b8412abae205310bc2ce5181eb627

Certains théologiens et exégètes catholiques expliquent que Jésus a donné un sens nouveau à l'institution de la Cène lors du repas de la Pâque juive, en l'associant à son sacrifice rédempteur et à l'institution de l'Eucharistie. Ainsi, bien que Jésus ait célébré la Pâque juive avec ses disciples, il a introduit un nouveau sens et une nouvelle dimension spirituelle à travers la Cène. Cela s'inscrit dans la continuité de l'alliance mais dépasse également l'ancienne alliance pour inaugurer une nouvelle alliance en son sang. Par conséquent, les évangélistes mettent en lumière cette compréhension renouvelée de l'événement et insistent sur l'institution de l'Eucharistie telle que transmise par Jésus lors de la Cène.

Références

Catéchisme de l'Église Catholique - Eucharistie Saint Thomas d'Aquin - Somme Théologique : La Sainte Eucharistie Pape Jean-Paul II - Lettre Encyclique Ecclesia de Eucharistia

Mots-clés

CènePâque juiveEucharistienouvelle alliancetradition juive

Autres questions sur le sujet

Comment l'Eglise catholique interprète-t-elle la relation entre la Pâque juive et la Cène ?Quelle est la signification de la Cène pour les catholiques par rapport à la tradition juive de la Pâque ?Quel lien Jésus a-t-il établi entre la Pâque juive et l'institution de l'Eucharistie lors de la Cène ?

Cette discontinuité, cette nouvelle alliance a donc pu nourrir l'antisémitisme jusqu'au Concile Vatican II ?

https://categpt.chat/i/fr/e0c6fdfa52f85f5c02fbd568aadac785

La continuité entre l'ancienne et la nouvelle alliance dans la Bible a souvent été mal interprétée et a parfois nourri des attitudes antisémites. Cependant, l'Eglise catholique a clairement condamné l'antisémitisme, notamment lors du Concile Vatican II, dans la déclaration Nostra Aetate. Cette déclaration met en lumière le lien indissociable entre le peuple juif et l'Eglise, affirmant que tous les chrétiens doivent se rappeler de leurs racines juives. Ainsi, la Nouvelle Alliance en Jésus Christ ne signifie pas la rupture avec le peuple juif, mais plutôt l'accomplissement des promesses faites à Israël. Il est donc essentiel de

comprendre que l'Eglise rejette toute forme d'antisémitisme et promeut le respect et la fraternité entre chrétiens et juifs.

Références

Déclaration Nostra Aetate du Concile Vatican II Catéchisme de l'Eglise Catholique - Paragraphe sur l'antisémitisme Compendium de la Doctrine Sociale de l'Eglise sur le respect des religions

Mots-clés

ancienne alliancenouvelle allianceantisémitismeConcile Vatican IINostra Aetate

Autres questions sur le sujet

Comment l'Eglise catholique promeut-elle le dialogue interreligieux avec le peuple juif ?Quelle est la position de l'Eglise par rapport à l'antisémitisme dans le monde contemporain ?Quelles sont les différences et les continuités entre l'ancienne et la nouvelle all

L'Eglise a donc mis près de 2000 ans à se rendre compte de cela!!! Comment a-t-elle pu fermer les yeux pendant 19 siècles?

https://categpt.chat/i/fr/fcc661f0b457e912e18c2c3f74e6131c

L'Eglise catholique reconnaît les erreurs du passé et notamment le fait que certaines interprétations de la relation entre l'ancienne et la nouvelle alliance ont pu mener à des attitudes antisémites. Il est vrai que pendant de nombreux siècles, des préjugés et des discriminations envers le peuple juif ont persisté. Cependant, il est important de noter que le Concile Vatican II, et particulièrement la déclaration Nostra Aetate, a marqué un tournant significatif dans la relation entre l'Eglise et le judaïsme en condamnant catégoriquement l'antisémitisme et en soulignant la continuité entre les deux traditions. Cette évolution témoigne d'un processus de réflexion, de conversion et d'approfondissement théologique au sein de l'Eglise. Aujourd'hui, l'Eglise s'engage fermement pour la réconciliation et le dialogue interreligieux, reconnaissant la richesse de l'héritage juif et sa contribution à l'histoire du salut.

Références

Déclaration Nostra Aetate du Concile Vatican II

Déclaration de la Commission biblique pontificale 'Le peuple juif et ses Saintes Écritures dans la Bible chrétienne'

Encyclique 'Humani generis' du pape Pie XII sur certains faux courants de pensée

Mots-clés

Eglise catholiqueantisémitismeConcile Vatican IlNostra Aetatedialogue interreligieux

Autres questions sur le sujet

Quelle est la position de l'Eglise catholique concernant l'antisémitisme ?Quels sont les enseignements du Concile Vatican II sur les relations avec le judaïsme ?Comment l'Eglise catholique promeut-elle le dialogue interreligieux aujourd'hui ?

D'autres traditions, églises ou confessions chrétiennes ont-elles échappé à cette interprétation antisémite et ont-elles entretenu des relations d'amitié avec le peuple juif?

https://categpt.chat/i/fr/5837ae9e4bd9df827bf3fd215a9dd788

Certains groupes chrétiens, tels que les courants œcuméniques, les communautés charismatiques et certaines branches du protestantisme, ont entretenu des relations d'amitié avec le peuple juif et ont œuvré pour la réconciliation et le dialogue interreligieux. Par exemple, l'Église anglicane, luthérienne et certaines dénominations pentecôtistes ont adopté des positions de respect envers le judaïsme et se sont engagées dans des initiatives interreligieuses. Ces efforts témoignent d'une volonté de dépasser les préjugés du passé et de construire des ponts de compréhension mutuelle et de fraternité entre chrétiens et juifs.

Références

Déclaration 'Nostra Aetate' du Concile Vatican II Site officiel de l'Église anglicane Site officiel de la Fédération luthérienne mondiale

Mots-clés

chrétiens relations interreligieus es dialogue interreligieux respectré conciliation

Autres questions sur le sujet

Quelle est la position de l'Église catholique envers le peuple juif aujourd'hui?Quels sont les principes du dialogue interreligieux promus par le Concile Vatican II?Comment les chrétiens peuvent-ils contribuer à la réconciliation avec le peuple juif?

À quelle époque ces mouvements ont-ils inauguré des relations plus fraternelles ? Ce que je comprends dans ta reponse, c'est que l'église des origines a d'emblée développé des réactions critiques au l'égard du peuple juif

https://categpt.chat/i/fr/8cdb33445b565e79201d287f7130a382

Certains courants chrétiens, tels que l'Église anglicane, luthérienne et certaines dénominations pentecôtistes, ont inauguré des relations plus fraternelles avec le peuple juif à partir du 20ème siècle, notamment après la Seconde Guerre mondiale et le traumatisme de l'Holocauste. Ces mouvements ont promu le dialogue interreligieux, la réconciliation et le respect mutuel entre chrétiens et juifs. Concernant les réactions de l'Église des origines envers le peuple juif, certaines interprétations et attitudes critiques se sont effectivement

développées au fil du temps, influencées par des contextes socio-culturels et politiques divers.

Références

Dialogue judéo-chrétien Relations entre chrétiens et juifs Dialogue interreligieux

Mots-clés

Égliserelations interreligieusesdialoguejudéo-chrétienantisémitisme

Autres questions sur le sujet

Quelle est la position de l'Église catholique par rapport au dialogue interreligieux avec le judaïsme ?Comment le Concile Vatican II a-t-il abordé la question des relations entre chrétiens et juifs ?Quelles sont les initiatives actuelles de l'Église pour promouvoir le dialogue et la réconciliation avec le peuple juif ?